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 Mme Vera Katz 

 Mme Anne-Françoise Rose, Vice-présidente 

 

Présidence M. Guy Delacrétaz 
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RESUME DES ACTIVITES 2024 
 

Le Conseil d’établissement s’est réuni les 6 mars, 30 mai et 13 novembre 2024. 
 
 

Séance du 6 mars 2024 
 
Suite au départ de Mme Clara Almeida Lozar, Mme Hilal Cay aura dorénavant la charge 
du secrétariat. 
 
Communications des différents quarts : 
 
Quart-Ecole 

• L’effectif des élèves est toujours en baisse avec une stabilisation prévue dans 2-3 ans. 
Pendant cette période, le déplacement des élèves de primaire d’une commune à 
l’autre est inéluctable. Il n’est pas possible d’ouvrir de petites classes dans chacune 
d’elles. 

 

• Promotion de la santé et prévention en milieu scolaire 
Une demande est faite pour que les Yearbooks soient de meilleure qualité que ceux 
de l’année passée. 

 

• Approche du monde professionnel (AMP) 
Les élèves ont toujours des projets et les demandes sont les mêmes que l’année 
dernière. 

 

• La semaine du goût 
Une animation est proposée en collaboration avec le Café des Amis.  

 

• « Vaud : les ados pourraient commencer les cours plus tard » (Journal de la Côte) 
Il appartient au Canton et non pas aux Communes de légiférer en la matière. 
 
 

Quart-Associations 
Les UAPE sont en période d’attribution de places d’accueil pour la prochaine rentrée. 
On constate que le nombre de demandes de placement diminue au profit de 
l’augmentation du temps de placement.  
 
 

Quart-Parents 
Evocation du projet « Raconte-moi ton métier » qui s’est déroulé le 12.12.23 (11e) et 
1.3.24 (9-10e). Ce fut l’occasion de rencontrer des parents intéressés par le travail du 
CET. 
 
 

Quart Autorités 

• Transports scolaires 
La surveillance des enfants durant l’attente du bus et le changement des lieux de 
dépose à Préverenges et Lonay sont à l’étude. 
 

• Nouveau collège d’Echandens 
Ouverture prévue pour la rentrée scolaire 2027. 
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Séance du 30 mai 2024 
 

Communications des différents quarts : 
 
Quart-Ecole 

• Le projet « Racisme et Discriminations » (dans chaque établissement, des 
professionnel·le·s travaillent avec les élèves et les adultes pour contribuer au bien-être 
de l’enfant et de l’adolescent·e·s à l’école, afin de favoriser ses apprentissages 
scolaires et sociaux) sera proposé aux élèves en 2025. Les jeunes se questionnent à 
propos des conflits mondiaux.  
 

• Le projet mené avec l’association Actions Innocence, intitulé « Sensibilisation sur 
l’hyper connectivité et l’utilisation des téléphones » permet aux élèves des classes 9-
10 de rencontrer ceux des classes 7-8 et 5-6 pour parler des dangers de l’internet. Ces 
rencontres sont fructueuses. 

 

• Projet « Mentorat » : Faute d’un nombre d’heures d’enseignement suffisant à 
consacrer à ce projet, il ne sera pas reconduit l’année prochaine.  
 

• Projet « Histoires gravées », mené par l’association Action Innocence, qui aborde le 
harcèlement scolaire. C’est avec des illustrations réalisées sur des bureaux d’écoliers 
par des street artists renommés que la thématique est abordée de manière inédite. 
Une soirée des parents a été organisée le 30 avril 2024 pour présenter le concept. Elle 
a réuni 27 participants. Dans chaque classes 9S, 2 tables gravées ont été installées 
afin de surprendre les élèves et de les inciter à discuter du sujet. Ce projet sera 
reconduit, mais il y a une liste d’attente. 
 

• Projet « Bien vivre ensemble » mené auprès des élèves de 1 à 8P : les enseignants 
suivent une formation sur la prise en charge du harcèlement scolaire. 

 
 
Quart-Associations 

• Problématiques liées aux transports scolaires : une animatrice supplémentaire est 
nécessaire aux UAPE pour accompagner les élèves à l’arrêt de bus. 

 
 
Quart-Parents 

• Demande d’information sur le nouveau prestataire de la cantine « Le Repas 
Quotidien » et sur l’existence et la fréquence d’un sondage de satisfaction.  

 
 
Quart Autorités 

• Présentation du futur projet d’aménagement du site scolaire de Préverenges 
(bibliothèque, cantines, UAPE et Univers 1028), qui sera soumis au Conseil communal 
de Préverenges le 20 juin 2024. Préavis municipal 4-24 consultable sur 
https://www.preverenges.ch/preavis/483580 

 

• Ouverture d’une une crèche privée à Echandens. La date d’ouverture n’est pas encore 
connue. 

 

• Informations concernant le futur collège d’Echandens consultables sur 
https://echandens.ch/ecole-buissoniere. Ouverture prévue en 2027. 
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Séance du 13 novembre 2024 
 
Communications des différents quarts : 
 
Quart-Ecole 

• Congé Joker 
Six demi-journées par année scolaire peuvent être sollicitées par les parents sans 
explication, mais avec un préavis d’au moins deux jours, durant toute l’année, à 
l’exception de la rentrée scolaire. Il n’est pas possible de cumuler plus de deux demi-
journées. Les demandes de congé ordinaires n’ont pas été impactées par la création 
de ce Congé Joker et pas de changement pour les artistes et sportifs d’élite. 
Informations complémentaires à consulter sur le site : 
https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-
specialisee/absences-conges-et-vacances-scolaires#c2104406 et document explicatif 

 

• Publication des « Résultats des épreuves cantonales de référence (ECR) » 

Ils sont consultables en ligne sous la forme d’une moyenne par établissement. Les 
résultats manquent cependant de précision, car certains de ces collèges ont des 
classes « ressources », ce qui n’est pas le cas de l’EPSP, où tous les élèves sont 
astreints aux examens finaux. 
https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-
specialisee/evaluation-et-epreuves-cantonales-de-reference-ecr 
Il se pourrait que les résultats des examens finaux soient mis en ligne d’ici quelques 
années. 

 

• Congé 2024-25 
L’ensemble des congés scolaires sont discutés. Le congé du vendredi 27 juin 2025 
dans l’après-midi est accepté à l’unanimité. 

 

• La transition entre les Pavillons des enfantines et le collège Tribord est un passage 
difficile pour les enfants. Avec les horaires établis, les petits et les grands se croisent 
peu dans la cour de récréation. Les enseignants sont toujours disponibles pour les 
petits. 
Il est rappelé l’organisation de la surveillance des récréations. Chaque enseignant 
surveille plusieurs fois par semaine. L’enseignant ne prend pas de pause lorsqu’il est 
présent à la surveillance. 

 
 
Quart-Associations 
Pas d’information de ce quart suite à 2 démissions. Des recherches de nouveaux 
représentants sont en cours. 

 
 

Quart-Parents 

• Retour sur l’assemblée des parents du 6.11.24 
27 personnes étaient présentes (45 inscrits). Beaucoup de parents d’élèves de 1-2P. 
Un apéritif s’est tenu en début de séance, afin de mettre les parents plus à l’aise. Après 
une brève présentation des projets de l‘école, un World Café de quatre tables a été 
organisé, permettant aux parents de s’exprimer sur les thématiques suivantes : 
relations entre pairs / harcèlement ; activités après l’école / parascolaire ; sécurité sur 
le chemin de l’école. La discussion ouverte qui a suivi a abordé les thèmes des 
horaires, du manque de places dans les UAPE, des devoirs surveillés, d’Univers 1028 
et du manque d’activités extrascolaires sur le site scolaire. 

https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-specialisee/absences-conges-et-vacances-scolaires#c2104406
https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-specialisee/absences-conges-et-vacances-scolaires#c2104406
https://www.vd.ch/fileadmin/user_upload/organisation/dfj/dgeo/fichiers_pdf/Agenda-traductions/Agenda-fiche_Conge%CC%81_joker_A5.pdf
https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-specialisee/evaluation-et-epreuves-cantonales-de-reference-ecr
https://www.vd.ch/formation/enseignement-obligatoire-et-pedagogie-specialisee/evaluation-et-epreuves-cantonales-de-reference-ecr
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• Une planification du territoire pour les piétons et les vélos sur les quatre communes 
est demandé afin que les enfants puissent se rendre à l’école en sécurité. 
 

• La problématique des trajets et la crainte des familles pour leurs enfants de 4 ans qui 
prennent le bus scolaire est soulevée. Des erreurs d’arrêts, un manque de respect des 
horaires par le bus ou des erreurs de notifications via l’application ProvaParent sont 
rapportées. 

 
 
Quart Autorités 

• Rénovation du bâtiment Tribord, organisation 
Suite à une importante inondation qui a eu lieu le 26 juillet 2024, durant toute une nuit 
et due à la rupture d’une conduite d’eau au dernier étage, le collège Tribord doit subir 
d’importants travaux. 

 
L’évaluation des travaux à effectuer est en cours avec l’aide d’un bureau de 
planification ; les travaux n’ont pas commencé. Les portacabines permettront 
d’accueillir huit classes. Les conditions d’accueil des élèves sont bonnes, tout 
l’équipement est installé, le premier déménagement des enseignants et des élèves 
aura lieu lorsque les maîtres d’état auront finalisé la planification des travaux. Il faudra 
compter 3 à 4 mois de travaux par étage, soit une année pour l’ensemble du bâtiment. 
Des travaux auront aussi lieu dans la salle de gymnastique.  

 

• La surveillance du périmètre scolaire sur les sites de Préverenges et Lonay durant la 
pause de midi est évoquée.  

 
 

Pour le Conseil d’Établissement 
 

 Le Président La Secrétaire 
 
 Guy Delacrétaz Hilal Cay 


